



RESEÑA HISTÓRICA DE CREACIÓN DEL IESTP MAÑAZO

El Instituto de Educación Superior Tecnológico Público “Mañazo” (IESTP Mañazo) fue creado en respuesta a una necesidad educativa histórica y social del distrito de Mañazo, respaldada por sus autoridades locales y organizaciones sociales. La institución fue promovida por la Municipalidad Distrital de Mañazo y autorizada para su funcionamiento mediante la Resolución Ministerial N.º 445-2002-ED, con fecha 11 de julio de 2002, con la Carrera Profesional de Producción Agropecuaria.

Posteriormente, la autorización institucional fue revalidada mediante la Resolución Directoral N.º 2482-2009-ED, de fecha 28 de octubre del 2009. Asimismo, se amplió la oferta formativa con la creación de la Carrera Profesional de Administración y Sistemas, mediante Resolución Directoral N.º 1409-2011-ED, con fecha 08 de junio de 2011, en modalidad experimental por un periodo de 4 años.

Finalizado ese periodo, el programa fue adecuado oficialmente a la Carrera Profesional de Administración de Empresas, bajo la Resolución Directoral N.º 088-2016-MINEDU/VMGP/DIGESUTPA/DIGEST, de fecha 26 de octubre del 2016. En 2024, se formalizó la adecuación al Programa de Estudios de Gestión Administrativa, según el Oficio Múltiple N.º 00725-2024-MINEDU/VMGP/DIGESUTPA/DISERTPA.

Actualmente, el IESTP Mañazo se encuentra en proceso de adecuación y acreditación conforme a la Ley N.º 30512, que regula los Institutos y Escuelas de Educación Superior y la Carrera Pública de sus docentes.

LOGROS DESTACADOS

Desde su fundación, el instituto ha conseguido importantes reconocimientos y avances, entre ellos:

- Primeros lugares en eventos de tecnología a nivel regional en Producción Agropecuaria (2005).
- Reconocimientos en desfiles cívicos a nivel distrital y regional (2006).
- Proyecto APROLAB II – ganadores de presupuesto para emprendimiento en porcinos (2012).
- Primeros puestos en concursos de danzas típicas regionales (2014).
- Presupuesto asignado para mejora de infraestructura (2008 y 2019).
- Adecuación pionera a nivel nacional del Programa de Estudios de Administración de Empresas (2016).
- Saneamiento físico-legal del local principal (2017) y del local anexo de Ccalacampana (2023).
- Adecuación de los planes de estudio de ambos programas en el año 2023.
- Primer lugar en concursos de danza convocados por la Municipalidad Distrital de Mañazo en años recientes.
- Campeones en las Olimpiadas Docentes en Macusani (2023).
- Campeones en las Olimpiadas Estudiantiles en Putina (2024).



RESEÑA HISTÓRICA DE LA INFRAESTRUCTURA

La infraestructura del IESTP Mañazo ha sido desarrollada en tres etapas, en coordinación con la Municipalidad Distrital de Mañazo y otras instancias:

Primer Nivel (2001–2002):

El primer piso del pabellón académico fue construido por la Municipalidad Distrital de Mañazo en la gestión 1999–2002, liderada por el Prof. Carlos V. Pino Coaquira, siendo el primer director del instituto M.V.Z. Eduardo Carrión Cusihuaman. La colocación de la primera piedra se realizó el 16 de abril de 2001, y el local fue inaugurado el 21 de agosto del 2002, coincidiendo con el inicio de clases para los primeros 40 estudiantes del Programa de Producción Agropecuaria

Segundo Nivel (2008):

En el año 2008, como resultado del proceso de presupuesto participativo y mediante un convenio interinstitucional entre la Dirección Regional de Educación de Puno y la Municipalidad Distrital de Mañazo, se ejecutó la construcción del segundo nivel. La obra se llevó a cabo durante la gestión del alcalde Prof. Miguel Gabriel Quispe Achata (2007–2010), siendo director del Instituto el Ing. Salvador Tahuaya Mamani. Esta infraestructura incluyó tres aulas, tres oficinas administrativas, una plataforma deportiva de uso múltiple, un almacén y el cerco perimétrico. En esta etapa también se creó el programa de estudios de Administración de Sistemas, con una oferta de 40 vacantes, convocando al respectivo proceso de admisión en agosto de 2011.

Tercer Nivel (2019–2022):

El tercer nivel fue ejecutado bajo el proyecto “Mejoramiento del servicio de educación del IESTP del distrito de Mañazo”, gestionado por el director del Instituto M.V.Z Rubén Nicandro Aza Tacca y por el Prof. Miguel Gabriel Quispe Achata, alcalde del periodo 2019–2022. El proyecto contempló la construcción de tres aulas pedagógicas de 49.94 m², y dos oficinas administrativas de 25.86 m² y 35.10 m², respectivamente.

Actualmente, el edificio de tres niveles constituye la infraestructura principal del instituto, albergando tanto aulas académicas como ambientes administrativos. sirviendo como base para la formación profesional de los estudiantes de los programas de Producción Agropecuaria y Administración.